

直小だより 12月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

心を育てるかわり 強い言葉と温かい言葉

校長 作田 善久

11月5日の学習発表会。少し寒い日でしたが多数ご来校いただき、誠にありがとうございました。発表会に向けて、子ども達は2週間程度練習に取り組んできました。当日は、前日のリハーサルよりぐんと大きな声、一段と大きな身振りで最高の演技と演奏を披露してくれました。

1年で一番長い2学期も最後の月となりました。児童会では、「うれしくなる言葉かけをしよう」という取組を行いました。また、11月は毎朝「ありがとうの花」を歌っています。各学級での取組はもちろんですが、全校でも子ども達の心を育てる取組を行っています。

生活科や総合的な学習の時間には、どの学級も様々な体験をしました。まちの先生に教わったり、一緒に作業をしたりしました。その中で、新たな知識を得るだけでなく、まちの先生の生き方についても心に残っているのではないのでしょうか。

さて、毎日お子さんと接しているご家庭では、どのようなかわりをされているのでしょうか。私は、「強い言葉では、子どもは育たない」と思っています。

家でのお子さんの様子は大きく二つに分けると、①家ではよく言うことを聞くけれど、外では好き勝手をする。②家では甘えてだらしなさがあるけれど、外ではきちんとしている。という傾向があるのではないのでしょうか。

以前、こんなことがありました。「うちの子は、あまり挨拶しないな。」と聞いていたら、近所の方から「〇〇ちゃんは、いつも元気に挨拶しますね。」と言われ驚きました。子どもなりに家（内）と外を使い分けていたのです。

「〇〇しなさい!」「こらっ!」このような言葉は、ご家庭ではあまり使われないと思いますが、このような強い言葉は、強制力はあったとしても、お子さんの心には響きません。学校もご家庭も教育の目標は、社会で自立する子を育てることです。「温かい言葉」の背景には、「待つ」ことや「環境を整える（子どものよい生活習慣につながるリズムの確立）」ことがあります。時間がかかり、大変なことだと思います。12月は2学期の締めくくりであり、新しい年への月です。お子さんの心を育てるかわりについて、考えてみてはいかがでしょうか。

また、12月21日には通知表渡しがあります。1人10分程度の短い懇談ですが、お子さんの良い点を中心に話せるといいなと思っています。

まだまだ、コロナ禍は収束しませんが、本校では次の3つのことを徹底して感染を防ぎ教育活動を進めます。

- ①常時換気（教室が寒い場合は、教室での防寒着の着用可）
- ②手洗いと手指消毒
- ③風邪症状で体調が悪いときの休養（ご家族も含む）

特に③につきましては、兄弟がいる場合、どちらかが体調が悪い時は、もう1人も校長室で待機し、下校していただいています。これからは、インフルエンザとの同時流行も懸念されますので、いっそうの感染対策が必要になります。感染拡大防止のため、何卒ご理解とご協力をお願いいたします。

学習発表会（11/5）

「スマイル」をテーマに、学習発表会が行われました。みんなをスマイルにするために、一生懸命練習してきたことを発表しました。

1年生のオープニングから始まり、2年生は、国語で勉強した「お手紙」の劇、1年生は、入学してからの思い出を振り返った劇、3年生は、総合的な学習を生かした「生き物と人間の戦い」の劇でした。

4・5年生は、みんなをスマイルにするために、合奏とダンス、なわとびを披露しました。6年生は、社会科で学習している歴史を劇にしました。最後は全校合唱の「Smile」でした。

どの発表も、きちんと準備された内容で、ステージ上での態度も立派なものでした。観客の皆様「スマイル」を届けることができました。

当日は、コロナウイルス感染症防止対策として各家庭2名までとさせていただきますが、ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



11月5日に小学校最後の学習発表会がありました。6年生は「タピオカ・ツンドラ」という劇をしました。今まで学習した歴史のことについての劇でした。緊張はあまりしませんでした。自分たち6年生の出番になると、劇をしているときに笑ったり、歴史のことについて「知ってる!」や「あ、これ〇〇時代だ!」など言ってくれたりして嬉しかったです。声や動きも大きくできました。

それぞれの学年の劇を見て、たくさん「スマイル」をもらえました。1年生は入学式からの思い出を劇にしていました。友達と成長していく様子がすごいなと思いました。オープニングも可愛かったです。2年生は国語で勉強した「お手紙」を劇にしていました。最後にはダンスと、体操をしていて笑顔になれました。3年生は生き物についての劇をしていました。虫と人間が、一緒に暮らしていく工夫をしているとわかりました。劇の内容も面白かったです。4・5年生の劇はみんながスマイルでいられるように協力していました。諦めずにやってみようと思いました。

全校合唱のときは、声を出せたり、きれいな声で歌うことができました。アルトとソプラノに分かれて歌ったけど、つられずに歌えて良かったです。笑顔で歌うことができたので、今年の学習発表会のテーマ「スマイル」を届けられたんじゃないかなと思います。最後の学習発表会を楽しんで終わりました。<6年 上田 朱夏>

私は、学習発表会が始まってからドキドキと緊張していました。でも、1年生のオープニングを見ていると、なんだかドキドキが消えて「私もやるぞ」という気持ちになりました。いよいよ4・5年生の番が来ました。私は声を大きくはっきりと言えました。今まで練習してこなかった動作も入れられて良かったです。合奏では周りを見ながら、けんしょうさんが出てきたら音を止めて練習しているふりや、みんなで合わせる合奏では間違えずにできました。縄跳びのところは二重跳びもできたので良かったです。全校合唱ではアルトの部分もしっかり大きな声を出せました。<4年 清間 杏菜>

わたしは、自分のげきのとき、すこししかゆつくりとしゃべれなかったけど、声は大きな声をだせました。4・5年生のげきすごかったです。わけは、ダブルタッチができていたし、ほかの人も上手だったからです。全校がっしょうのとき大きな声でしっかりうたえたから、全校がっしょうは100%です。1年生のはじめのことばもすごかったです。1年生のげきで、うんどう会でおどったつばめダンスをおどっていたからひさしぶりにききました。全員のげきがおもしろかったです。<3年 濱野 真佑花>

1年生 芋ほり (10/18)

1年生が、長生会の皆様とサツマイモほりを行いました。1学期に苗の植え方を教えていただいて、長生会の皆様と一緒に植えたサツマイモです。1人2株ずつほりました。自分の顔と同じくらいの大きさの芋が出てくると「でっかい！」と驚いていました。どの子も1人で持つことができないくらいたくさん収穫できました。公民館さん、長生会の皆様、そして、これまで除草などお世話いただいた皆様ありがとうございました。



6年生 親子会 (11/13)

6年生の親子会が直公民館で行われました。消防署の方を講師にお招きし、消火訓練講習を行いました。救急連絡の方法や、煙が充満する中での避難方法、消火器の使用法など学びました。その後、非常食カレーとして、ナイロン袋でご飯とカレーを作り、新聞紙で作ったお皿でいただくという体験を行いました。消火訓練の準備やカレー作りなどの準備、指導をしてくださった公民館の館長様、主事様、学級委員の皆様、ありがとうございました。



6年生 総合的な学習の時間での調査活動 (10/25・28)

6年生が総合的な学習の時間に「青の洞窟」と市の観光課へ行き、調べ学習を行いました。SDGs「住み続けられるまちづくりを」のテーマで学習を行っています。珠洲の魅力について調べるために、市の観光課へ行って、観光スポットについて調査したり、実際に観光スポットとなっている場所へ行き、どんな魅力があるのかを調べたりしました。観光課では、珠洲には多くの観光スポットがあることや、一番人気のスポットはどこかなど、初めて知ったことがたくさんありました。また、青の洞窟では、火山の噴火活動で洞窟ができたことや、青く見えるのは朝であることなどを教えてもらいました。説明をしてくださった皆様ありがとうございました。



3年生 スーパーマーケット見学 (10/25)

3年生が社会科の販売の仕事についての学習として、大丸さんへ見学に行きました。商品の陳列の工夫や商品を買ってもらうためお勧めの仕方などいろいろなことを教えていただきました。また、普段は入ることのできないバックヤードも見せていただき、とても勉強になりました。お店の方々、お忙しい中本当にありがとうございました。



4年生 豆腐作り体験 (11/9)

総合的な学習の時間の学習として、4年生が豆腐作りを行いました。道の駅狼煙へ行き、教えてもらいながら作りしました。大浜大豆の特徴や豆腐の作り方など教えてもらった後、コップで豆腐を作りました。にがりを入れる量や回す速さなど一人一人が違うので出来上がりも一人一人違っていました。お世話して下さった、道の駅狼煙の皆様、現地指導を手伝って下さった婦人会の上野佐知子さん、番匠勝子さん、ありがとうございました。



☆表彰・おめでとう！

- ・おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンクール
 - 低学年の部 金賞 2年 出島明佳
 - 銀賞 1年 池谷内心優
 - 銅賞 2年 下 紫生
 - 佳作 2年 小澤知央 2年 高井 花
 - 中学年の部 銀賞 4年 瀬法司零千 4年 濱野竜佑
 - 銅賞 4年 清間杏菜
 - 佳作 3年 杉野菜那
 - 高学年の部 佳作 6年 下 真生
- ・日中韓青少年国際書画交流展
 - 金賞 3年 池谷内悠太
 - 銀賞 6年 上田朱夏
 - 優秀賞 1年 吉田澄陽 2年 竹平悠人 5年 藤瀬寛爾
 - 5年 八百市兼生 6年 澤村 駿
- ・石川県児童・生徒科学作品コンクール
 - 優良賞 1年 吉田澄陽 2年 小澤知央
- ・市読書感想文コンクール
 - 入選 1年 西 瑠惟 2年 松原大樹 3年 井田朋花
 - 4年 竹平栄太 5年 鼠田莉那 6年 新由貴菜
- ・歯の衛生に関する図画・ポスター・作文コンクール
 - ポスターの部 4年 清間杏菜
 - 作文の部 金賞 1年 西 瑠惟 3年 菅谷内宏名
 - 銀賞 1年 菅谷内義子 3年 谷内虎白
 - 銅賞 1年 山根実月 1年 谷内田湊人
 - 2年 高井 花
- ・よい歯の少年少女表彰 6年生10名
- ・「ごはん・お米とわたし」作文コンクール
 - 入賞 3年 菅谷内宏名
- ・海を守ろう絵画コンクール
 - 優秀賞 2年 出島明佳
- ・「防火」に関する作品コンクール
 - 標語 最優秀賞 4年 濱野竜佑
 - 書道 佳作 6年 澤村 駿



☆ありがとうございました！！

- 成之坊佳子さん 学習発表会で花を飾っていただきました。
- 鎌崎進二さん 素敵なお花をいただきました。
- 山下美代子さん 素敵なお花をいただきました。

12月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	木	安全点検日 金大附属小とオンライン授業(3年) 子ども習字展・美術展(シーサイド、~7日)
2	金	
3	土	
4	日	人権週間(~12/10)
5	月	18:00~PTA三役会 18:30~PTA役員会
6	火	評価問題(5年生)
7	水	全校朝会 学校評価アンケート配付
8	木	かたつむりさん来校 人権集会(5限) 6限委員会
9	金	こころの劇場(5・6年、ラポルトせず、 14:00) お招き会(1年、9:30~) 18:00~スキー体験保護者説明会
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	いじめ対応アドバイザー来校
14	水	児童集会(給食について:JAさん来校) 6限クラブ
15	木	
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	総合学力調査(1~6年) 児童集会 3限まで・下校13:15 通知表渡し(13:30~)
22	木	
23	金	大掃除 終業式 15:30下校
24	土	冬期休業(~1/9)
25	日	
26	月	集金振替日
27	火	
28	水	仕事納め
29	木	学校閉庁日(~1/3)
30	金	↓
31	土	↓大晦日

※予定は変更になる場合があります。